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会長挨拶         会長 棚橋 顯さん 

皆様こんにちは。本日は
先ほどご紹介させていただ
きましたようにたくさんの
ゲスト・スピーカー・ビジ
ターの方たちに出席してい
ただいております。ゲス
ト・ビジターの多くは名古
屋ゴルフクラブの会員の方

たちと伺っております。いつも当クラブの中井幹事
が大変お世話になり誠にありがとうございます。そ
してスピーカーの宮田先生には当クラブの村田さん
の命を救っていただいたことに感謝申し上げます。
本当にありがとうございました。後ほど卓話をよろ
しくお願いいたします。 
 本日は挨拶に代えて報告を二ついたします。まず
一つ目はクラブ細則の改定についてです。現在の名

古屋みなとロータリークラブ細則には現状に合わな
い内容が多いことから「クラブの現状とクラブ細則
の整合をはかる」ことと「クラブ年会費の改定」を
主眼として戦略委員会を中心に検討を進めてきまし
たが、第 6回理事会で討議、第 7回理事会で協議、
第 8回理事会で審議を経て、クラブ細則（改定案）
が理事会承認を受けましたので会員の皆様にお諮り
したいと思います。会費については 10年ほど未変
更の間に食事費が著しく値上げとなっていることか
ら「41.2万円」から「44万円」に改定することと
しております。本日の例会終了後に皆様にはメール
にてクラブ細則（改定案）を添付送付いたしますの
で目を通していただき、3月 28日の例会において
出席会員の賛成投票により改正をしたく考えており
ますのでよろしくお願いいたします。 
二つ目は輪島市町野町へ贈った布団乾燥機 200

台についての続報です。町野町復興プロジェクト実
行委員長の山下さんから現地で希望者に手渡しで配
っていただいている様子の写真が送られてきまし
た。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
そして布団乾燥機を受け取った方から直接クラブ

宛にお礼状が届きましたので合わせてご紹介いたし
ます。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

THE ROTARY CLUB OF PORT NAGOYA 

Weekly Report   

名 古 屋 み な と 

THE MAGIC OF ROTARY  ロータリーのマジック   R.I．会長 ステファニー A. アーチック 

2024～2025

出席報告 
会員 62名中 50名      出席率 80.64% 

〇ゲスト 
マックホールディングス株式会社 

代表取締役社長  松井 伸介様 
三雪運輸株式会社     代表取締役 岡田 雅様 
株式会社マイ.ビジネスサービス. 

代表取締役  村田 千世子様 
〇スピーカー   
名古屋大学大学院 医療系研究科 腫瘍外科 
              病院講師 宮田 一志様 
〇ビジター   
名古屋昭和ロータリークラブ 

次年度会長 鈴木 真司さん 
名古屋昭和ロータリークラブ  幹事 渡辺 敬文さん 
名古屋東ロータリークラブ 

次年度副幹事 佐藤 俊哉さん 

第 2732 回例会 №24 
2025年(令和 7年)2月 28日(金) 晴 

「それでこそロータリー」 
 

名古屋みなとロータリークラブ会員御一同様 
この度は、私たち町野町々民の為に「布団乾燥

機」をご寄附頂き本当に有難うございました。先
だってテレビを見ていたら国会で、能登の人たち
は家を建てるのを断念している人がたくさんい
る。建築費が初め８０万、１００万、１２０万、
１８０万と高騰している。これでは家は建てるの
をあきらめ人口減少が進んでいるとの話がありま
した。 

mailto:office@portnagoya-rc.com


 2 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
今回は必要なものを迅速に届けて喜んでもらえたこ
とで「奉仕の理想」を実感する事業になったと思い
ます。このお礼状はホワイトボードに掲示しておき
ますので是非ご覧ください。 
 

ニコ BOX 

(本日は宜しくお願いします)  
名古屋東 RC 次年度副幹事 佐藤 俊哉さん 

 (先日は室原会長エレクト・中井幹事・加藤(昌)さ
んに昭和 RCを訪問頂きありがとうございました。
今後とも両クラブ間での一層のお付き合いの程お願
いします。) 

名古屋昭和 RC 会長エレクト 鈴木 真司さん     
名古屋昭和 RC 幹事 渡辺 敬文さん 

(ゲスト・ビジターの皆様ようこそいらっしゃいま
した。宮田 一志様卓話よろしくお願いいたします) 
                   棚橋会長 
(多数のゲスト・ビジターの皆様ようこそおいでい
ただきました。宮田先生本日の卓話よろしくお願い
します)                中井幹事 
(何でもやってみる同好会、釣り部会新年会会費
少々余りました)                     三枝樹さん 
(宮田先生、快く卓話を受けて頂きありがとうござ
います。本日は宜しくお願いします)   村田さん 
 

(宮田先生卓話楽しみにしています)   大平さん 
                         

本日合計       20,000円 
累  計     1,592,110円 

幹事報告                中井 規博さん 

本日は大勢のゲスト・ビジターにお越しいただき
有難うございます。お楽しみください。宮田さん、
卓話をどうぞ宜しくお願い致します。 
また、2月 2０日のＩ.Ｍ.には多数の皆様にご参

加いただきました。御礼申し上げます。 
【掲示物】 
・2025年 2月ロータリーの友 通信 
・第 9回日台ロータリー親善会議札幌大会登録のご
案内 

・石川県輪島市町野町 中 まち子様・安広キヨ子様
からの布団乾燥機の御礼状 

【地区】 
・2月 18日 第 5回社会奉仕委員会 
（出席：橋本美穂さん） 
・2月 19日 第 2回クラブ国際奉仕委員長会議 
（出席：久留宮さん） 
【配布物】 
・家庭集会 Fグループ案内書 
 
卓話 「外科領域における食道癌治療」  

名古屋大学大学院 医療系研究科 腫瘍外科 
              病院講師 宮田 一志様 

 
食道がんと年間に診断さ

れる数は 2 万 4558 例
（2020年）、死亡数は 1万
750人（2023年）であり他
のがん種と比べるとそれぞ
れおよそ 10 番目のがんで
あります。特徴としまして

は、明らかな性差があり、男性が 4-5倍ほど多い事が
挙げられます。年齢分布を見ますと 50代を過ぎたあ
たりから増え始め、年齢と共に増加し、70 代でピー
クに至ります。実際、病院で治療を行っていても 70
代の患者さんが非常に多いと感じます。また、飲酒と
喫煙との関係が昔から指摘されており、当院での患者
さんも殆どが飲酒・喫煙共に嗜まれてきた方が殆どで
す。このような特徴のある食道がんですが、胃がんや
肺がんに比べると一般の方が情報を得る機会は少な
いのではと考えます。今回、講演の機会を頂きました
ので普段は情報を得にくい食道癌の治療にてついて、
特に私は外科医でありますので外科医の視点からの
食道癌治療につきましてお話したいと思います。 
 まず食道という臓器の解剖学的特徴です。食道は頸
部、胸部、腹部に渡る細く長い臓器で、周りに気管、
心臓、大血管と非常に重要な臓器に囲まれています。
その為、手術難易度は高く、また頸部、胸部、腹部の

私も長男夫婦が町野を離れ他地域へ移住し、そ
の家に私たち夫婦と娘三人で生活する予定です。 
主人は団体職をやめ米作りをしていましたが、高
齢になり作付けを減らしていた所、昨年は一割し
か作っていませんでしたが、それも水害で一粒も
収穫できませんでした。地震の後は１０日間新潟
の嫁の実家にお世話になり、私が入院していたの
で退院するのを待って大阪の娘宅に二カ月半お世
話になり、今度は息子宅に水も出ないけど三カ月
半世話になり、仮設住宅に移りました。その後も
支援物資や炊き出し等、家の片づけ等、本当に皆
様にお世話になっています。本当に有難く涙がで
ます。最初のうちはよく泣いていましたし、昨年
はストレス原因の腸炎になり、水害の後肺炎にな
ったり二回も入院しましたが、今は少し元気にな
ったように思いますし、これだけ皆様に御支援を
頂いて元気にならなくては申し訳ないと思い頑張
っています。 
長々と下手な文と字、方言等で読みにくいでし

ょうが心をこめて書きました。本当に有難うござ
いました。これからも頑張ります。 
（恥ずかしいけど感謝の気持ちをお伝えしたく

てペンを持ちました）     中まち子（75才） 

名古屋みなとロータリークラブの皆様に温かい
布団乾燥機ありがとうございます。 
町野町の、年寄です、安広キヨ子です。 
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3領域の手術を必要とする為、長い時間を要する手術
となります。食道は薄い臓器である為、深達度が深く
なる傾向があり、またリンパ節転移しやすい事が分か
っています。その為、胃癌や大腸癌に比べて非常に浅
い癌でなければ、内視鏡的に切除することは出来ず、
多くは外科治療の対象となります。 
 食道癌の標準的治療は、cStage I（食道癌取り扱い
規約 12 版）のものであれば手術単独になりますが、
cStage II以上のものは術前抗がん剤治療の後に手術
を行う事が標準的治療になります。但し、cStage IVB
は手術適応が無く、抗がん剤単独または抗がん剤と放
射線治療を行う事が標準的治療となります。その後は
ケースバイケースで Salvage 手術という特殊な手術
を行う事もあります。cStage II以上に対する術前抗
がん剤は 2022 年に発表された JCOG1109 の結果に
より、現在は 5-FU,CDDP,Docetaxelの 3種類の抗が
ん剤を 3回行う事が標準的治療となります。 
 食道の手術はその大半をしめる胸部の手術がメイ
ンとなりますが、最終的に 3つの領域を手術する必要
がある為、およそ 8-10時間程度かかります。かつて
胸部の手術は開胸手術しかありませんでしたが、医学
の発達とともに低侵襲な胸腔鏡に移行してきました。
さらに 2018 年の保険収載からはロボットを用いた
ロボット支援下食道切除術が増えてきています。胸腔
鏡に移行した時点で胸の傷は、大切開からミリ単位の
穴に替わりましたので侵襲度は大きく下がりました。
更にロボット手術となり、より精密な手術が行えるよ
うになりました。但し、これには術者並びに施設認定
基準があり、残念ながらどの病院でも受けられるわけ
ではありません。かつては術者資格としても消化器外
科専門医、内視鏡技術認定医、食道専門医、ロボット
手術の certificate が必要でしたが現在では少し緩和
されました。今後、病院を選ぶ際の選択肢が多少増え
ていくかと思われます。 
 以上、日ごろは例え関心があっても情報を得にくい
であろう食道癌について外科医の立場から講演させ
て頂きました。少しでも皆さんのお役に立てたならば
幸いです。 
 
第 4 回創立６０周年記念事業実行委員会議事録 

と き 2月 28日（金）13：40 
ところ 名古屋マリオットアソシアホテル 

17階「楠」 
出席者：寺本、室原、梅田、芹澤、鈴木、山内、 

長瀬、棚橋、橋本(修)、水谷、村田、 
沼野、 加藤(嗣)、久留宮、加藤(昌)、 
橋本(美)、猪子     17名(敬称略) 

議事録作成：長瀬  
 

１．会長挨拶（棚橋  顯） 
 ・今日発表した通り、寄贈事業がとても喜ばれてい
るので、迅速に実施できてよかった。前回から 1
ヶ月ほど時間が空いているので、本日はまたここ

で方向性と議論を詰めていきたい 
 
２．会長エレクト挨拶（室原 國彦） 
  ・来月のクラブアッセンブリーにて大まかなスケ

ジュール感や予算等について説明し、事業計画と
して組み込んでいく予定であるので、本日は活発
な  議論をお願いしたい 

 
３．創立 60 周年記念事業 

準備作業進行状況について（寺本 善雄） 
 ・先行事業はできたが、いよいよ次年度が見えてく
るタイミングなので、本日は記念事業全体の大枠
を決めていけたらと思う 

 
4．記念事業について（長瀬 廣幸／加藤 嗣郎） 

 1)［布団乾燥機 寄贈最終報告］ 
  ・本日の例会の中で棚橋会長からご報告があった

が、速効性の高い事業として、記念事業の“前倒し”
の形ではあったが、進められたことは非常に良か
った 

  ・近々生のニーズを探るため現地に行ってヒアリ
ングを行う予定でいるので、そこで話を聞いて、
現地でできることは何かを組み立てていく予定
である 

 2)［2/7(金) 名古屋掖済会病院打ち合わせ報告］ 
(加藤嗣郎) 

  ・先週日曜日の中日新聞の朝刊に載っているが、新
聞の 1 面に避難された高齢者の話が大きく報じ
られていることから、社会的関心・意義は高いの
で、何かできるかという話を北川院長を中心に詰
めている 

  ・現在 16名の方が愛知県におられるので、そのニ
ーズを探っていただいていたところ現地でお世
話になっていた施設の方々に会いたいという意
見が出ている 

 
５．記念式典について（山内 靖雄） 
  ・近々に名古屋丸の内 RC の創立記念式典があり、

先だって行われた名古屋中 RCの式典、さらに諸
団体の記念式典等の資料も集めながら、具体的な
形を煮詰めている途中である  

 ・アトラクションについてもいくつか候補を絞って
検討しており、いろいろご意見をいただきながら、
式典内容や予算も含めて次回の 4月 18日の委員
会である程度の素案を作成するので、その際に検
討していただきたい 

 
６．記念誌について（村田 誠一） 
  ・記念誌としては薄く小さい内容を前提に進めて

いる 
  ・記念誌はどうしても「過去を振り返る」内容が多

いが、可能であるなら「未来志向」の内容で作れ
ると次に繋がっていいと思う 
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  ・なるべく写真を多く撮って後々参考とできるよ
うな形での保存を考えている 

 
 
７．創立 60 周年記念事業テーマについて 
（寺本 善雄） 

  ・これまで 40・50周年の記念事業ではテーマを設
定していなかったので、今回は、テーマを掲げて
皆で同じ方向を向いて成功させたい 

 
※次回 第５回 会議予定： 

     2025年 4月 18日(金) 13:40～ 
 
新入会員研修会  

「さらにロータリーを楽しむために」  

と き 1月 31日（金）13：４0～15：00 
ところ 名古屋マリオットアソシアホテル 

17階「桐」 
コーディネーター：寺本 
議事録作成：柳澤 
出席者：棚橋、中井、寺本、柳澤、野村、大矢、 

林、森、北川、大野、横山、秋元 
     12名 (敬称略) 
 

寺本コーディネーターのリードのもと、新入会
員、入会 3年未満の会員を対象に本音でロータリー
の魅力を語り合うディスカッションを開催しまし
た。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

各項目の詳細は以下になります 
 
【入会の動機】 
・知識の習得 

・スキルアップ 
・異業種の人と情報交換 
・知り合いになれる 
・助けられる 
 
【ロータリーの活動】 
・みなととして何か目に見える活動があるとよい 
・掖済会まつりもよい 
・６０周年を契機に何か創出したい 
・ロータリーの活動でいいと思うことは継続すると
よい 

・社会の目が届かないところに目を向けるとよい 
・柱になるものがあるとよい 
・昼の例会以外に何かしないといけない 
・若い人の口出しが大事だ 
・ニコＢＯＸの意味が理解されていない 
 
【ロータリーの奉仕】 
・ロータリーではあまりしない 
・活動そのものが奉仕 
・外国のロータリーは寄付をたくさんする 
 
【ロータリーの魅力】 
・司会を担当してその運営には感心している 
・バッチをつけていると、ロータリアンですかと聞
かれると嬉しい 

・ほかのクラブを訪問していると「みなと」の良さ
を実感する 

・クラブに対しての満足度は高い 
 
何でもやってみる同好会 

北陸のキトキトの魚を食べる会 

と き 令和 7年２月２７日（木）18:00～ 
ところ  「きときと名古屋店」 

名古屋市西区名駅 3-7-13 
参加者：早瀬、岩佐、山川、鈴木、橋本(修)、 

      髙村、三枝樹、村田、中井、沼野、 
加藤(嗣)、久留宮、加藤(昌)、林、森、 
大野、横山     17名 (敬称略) 
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E グループ家庭集会報告 
と き  令和 7年 2月２８日（金）18：00～ 
ところ 「神楽家」 

名古屋市中区錦 3丁目 6-2 
サウスハウスビル B1F 

リーダー    福西  
サブリーダー 沼野（報告者） 
出席者： 岡本、田島、吉田（利）、渡邊、髙村、 

寺本、柳澤、棚橋、大矢、北川、大野 
13名 (敬称略) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Eグループの家庭集会は、福西リーダーの挨拶で始
まり岡本さんの乾杯でスタート致しました。 
会の前半では、各々が料理やお酒を楽しみ和気藹々

とした。雰囲気の中で懇親を深め中盤に差し掛かる辺
りで今年度、親睦委員長である福西リーダーの提案で 
最近の例会についての思いを一人ずつ話して頂きま
した。昔と今を比べ懐かしい思いや変化した事、これ
から変化して欲しい事など色々な意見が出て 60周年
に向けて少しでも例会運営が良くなるように思いを
新たに致しました。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

月 日 今後の例会予定 

3 

7 港友例会     17F「コスモス」 

14 例会変更 
熊本家族旅行会    3/14-15 

21 休会 

28 

卓話       17F「コスモス」 
「あなたも 30 分でアナウンサーに
なれる！」 元メーテレアナウン 
ス部 部長       浅沼 道郎様 
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4 港友例会     17F「コスモス」 
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例会変更  (Partnerʼs Night) 
創立 59 周年記念例会 
  TIAD 4 階「Queens Room」 
（中区栄 5-15-19 

矢場町駅 1 番出口より徒歩 1 分） 
受付 17：30 
開会 18：00 

ウエルカムドリンク 17：00～17：45 
5Fバーコーナー 

 
 

18 
卓話       17F「コスモス」 
アクセプト・インターナショナル 

小松 史郁様 
25 
 

地区研修協議会報告  
17F「コスモス」 
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